



En honor de un granadino.

El viernes por la noche se celebró en Barcelona un gran banquete en honor del Sr. Rodríguez Mendez para festejar su nombramiento de Rector de aquella Universidad.

Asistieron al banquete cerca de cien personas, contando entre ellas médicos, literatos, catedráticos y cuantos elementos distinguidos encierra aquella ciudad.

Sólo brindó con gran elocuencia el obsequiado.

De Moreda á Granada.

Ya es un hecho en gran parte lo que durante muchos años ha considerado Granada como un ideal.

Desde mañana tendremos comunicación con Madrid por Daifontes haciéndose el viaje en seis horas menos que se hace hoy, apesar de que desde Daifontes á Granada se hace el trayecto en coches.

Segun telegrama que recibimos de Madrid anteayer, el jueves llegará á Granada el Presidente de la Compañía de los Caminos de Hierro del Sur de España, don Ivo Boch despues de haber inaugurado la línea de Moreda, acompañándole su hermano don Bartolomé, los ingenieros de la Compañía y el senador por Granada, Sr. Conde de Benalúa.

La inauguración de este trezo se hará sin aparato oficial de ningún género.

La compañía ha publicado unos cartales anunciando el viaje desde Madrid á Granada en la forma siguiente:

Tren expreso todos los miércoles, siendo la duración total del viaje 15 horas. Sale este tren de Madrid á las 8:30 noche; llega á Daifontes á las 9:22 mañana, y los viajeros en coche á esta capital á las 11:22.

Tren correo diario que hace el viaje en 18 horas. Sale de Madrid á las 9:40 noche y llega á Daifontes á las dos de la tarde y los viajeros á Granada en coche á las 4.

En Daifontes hay coches á la llegada de todos los trenes para venir á Granada.

Precios: en primera clase 61 pesetas; en segunda, 47'90 y en tercera 30'45.

La circulación de trenes comenzará ensiguia.

Estamos, pues, de enhorabuena.

Vida moderna. Con este título aparecerá en Granada el domingo próximo un nuevo periódico político literario y de intereses sociales.

Le deseamos larga y próspera vida.

Muerto por asfixia.

Anteayer por la mañana apareció muerto en la Calera del Callejon de Poco Trigo (Real de Cartuja) el guarda de la misma Juan de Dios Ibañez Lopez, joven de 22 años de edad.

Créese que aquel desgraciado murió por asfixia á consecuencia del estado de embriaguez, en que la noche anterior se encontraba, y quedarse dormido cerca de los hornos de la Calera.

En el lugar del suceso se personó el Inspector de policía D. Juan Maldonado y varios agentes del mismo cuerpo.

Estos pusieron el hecho en conocimiento del Juzgado.

Al presentarse este y reconocer el cadáver se le apreciaron varias erusiones en la cara, suponiéndose que se las produjo al caer al suelo.

El cadáver fué trasladado al depósito judicial, donde ayer se le verificó la autopsia por los médicos forenses.

Distribucion de fondos. La distribución de fondos acordada por la Comision provincial para el mes de diciembre actual, importa la cantidad de 815.800'67 pesetas distribuidas en la forma siguiente:

Personal de Administracion pesetas 10.296'91; Material, 1.260'88; Servicios generales, 6.916'05; Obras públicas, 4.895'15; Cargas, 5.6025'46; Instruccion pública, 12.332'28; Beneficencia, 23.538'72; Correccion pública, 7.197'85; Imprevistos, 1.666'66; Carreteras, 1.808'97; Otros gastos, 4.647'80; Reservas, 119.457'85.

Noticias de Motril.

Anteayer se reunió en junta general el Circulo Mercantil y Agrícola de Motril para elegir la junta directiva que ha de actuar durante el próximo año de 1902. Resultaron elegidos los señores D. Paulino Bellido, presidente; D. Ricardo Molina, vicepresidente; D. Ricardo Boralá, secretario; D. Francisco Rodríguez, tesorero; D. Manuel Palacios, vocero, y vocales D. Clemente Llanán, D. Francisco Ibañez y D. Francisco Hernandez cuyos señores tomarán posesion de sus cargos el día 1.º de enero próximo.

La nueva Junta ha causado buena impresion pues gozan los elegidos del respeto y la simpatía de sus convecinos.

El celoso cabo de la Guardia civil, comandante del pnesto de Motril, Sr. Lopez, viene prestando buenos servicios que le hacen simpático y respetable. Recientemente realizó la tencion de dos pájaros de cuenta que en el anejo de los Tablonés, á doce kilómetros de Motril, habían despojado de cuarentinueve pesetas que llevaba, á un pobre vendedor ambulante de vinagre que recorre los certijos del término. Inmediatamente que el referido cabo tuvo noticia del robo, se puso sobre la pista de sus autores y ambos están ya á disposicion del juzgado de Motril. Por esto y otros servicios elogiosos al digno individuo del benemérito instituto.

Accidente. Ayer ingresó en el hospital de San Juan de Dios el operario de la fábrica azucarera de Nuestra Señora de las Angustias, José Garrido Soto, gravemente contusionado en la pierna izquierda á consecuencia de un bloque de azucar que le cayó casualmente.

Dicho operario quedó en el expresado

de establecimiento para su curacion.

Ingeniero. Ha cesado de prestar servicio, como ingeniero segundo del cuerpo de minas de esta provincia, el oficial de Administracion D. Miguel Duran Walkinkær, en virtud de quedar en situacion de supernumerario de dicho cuerpo.

Denuncia de un robo.

Anteayer á la una y media de la tarde, se presentó en la inspeccion de policía del distrito del Sagrario, el conocido industrial de esta plaza, don Andrian Sanz de Morales, denunciando que en su domicilio, acera del Triunfo 98, se habia cometido un robo importantísimo.

Manifiesta dicho Sr. Morales, que á las diez de la mañana, salió de su domicilio acompañando á su sobrina, dejando las puertas bien cerradas y que regresó próximamente á las doce, encontrándolas abiertas, como así mismo el cajon de una cómoda donde guardaba 56.000 reales en billetes de Banco y plata; una onza de oro anti gua y varias joyas, cuyo metálico y efectos habian desaparecido.

Immediatamente se personó en la casa robada el inspector de policía don Juan Maldonado con varios agentes y despues de practicar un minucioso reconocimiento, observó que las puertas no habian sido violentadas. Solamente el pestillo de la cerradura del comedor y el cajon de la cómoda se hallaban violentados al parecer con un fermen de carpintero.

Ignoráanse los autores del hecho y la policía practica diligencias para su captura.

La denuncia ha sido puesta en conocimiento del juzgado, acompañada de un fermen que el Sr. Sanz de Morales entregó á la policía.

Las joyas que fueron echadas de menos, son un reloj de oro descompuerto, una petaca y forosfera de plata, dos sortijas de oro y un joyero de plata meneses.

Riña. Ayer, á las tres de la madrugada, cuestionaron en la placeta de San Gil, los vecinos de esta capital José Martos Martín y Joaquín Portería Guardia.

Ambos resultaron heridos de arma blanca, el primero en el costado izquierdo y el segundo en el hombro del mismo lado.

Varios agentes de orden público y serenos que acudieron al lugar del suceso, condujeron los heridos al hospital de San Juan de Dios.

La cuestion se originó por hallarse embriagados ambos contendientes.

Crimen en Sevilla.

En la madrugada de ayer ocurrió en Sevilla un sangriento suceso en el que ha sido actor un granadino.

En una taberna de la Campana estaban sentados y bebiendo varios individuos, entre ellos el empleado de la seccion de Ciencias de la Universidad D. Manuel Porcel Ruiz.

José Amado dueño de un restaurant, á causa de su estado de embriaguez, se acercó á la mesa que ocupaban dichos señores, insultando al señor Porcel sin venir á cuento.

Este devolvió los insultos al Amado, y entonces este ofendido, sacó una navaja hirriéndolo.

Por muy pronto que los amigos de agresor y víctima intentaron acudir, para evitar nuevas agresiones, el señor Porcel hizo uso de la navaja que llevaba y arrojándose sobre Amado, se la hundió en el pecho.

El dueño del restaurant de la «Itálica», arrojando sangre en abundancia por el pecho y á borbotones por la boca, dió tan solo algunos pasos.

En su auxilio acudió un camarero, y sobre el hombre del cual dejó caer la cabeza Amado, exhalando el último suspiro.

El camarero entonces lo soltó dejando el cadáver de Amado sobre el pie de la escalera.

D. Manuel Porcel es natural de Granada, de 25 años de edad, oficial de la Universidad y estudiante de la facultad de Derecho.

Las personas que lo conocen coinciden en que es un joven de buenos antecedentes, de afable trato y no dado á juergas ni pendencias.

Despues de agredir al Amado, se marchó á su casa, Golfo núm. 1, de donde salió tan pronto como se presentaron para detenerle los guardias.

Ante el juzgado instructor prestó declaración de lo ocurrido, y sostuvo un careo con el matador de toros, Antonio Arana, Jarana.

El juez, en vista de que el Sr. Porcel estaba herido, ordenó que el sargento de vigilancia Pedro Muñoz, le acompañara á la Casa de Socorro de la plaza de San Francisco, donde el profesor de guardia le apreció una herida incisa en la rótula derecha, calificada de pronóstico reservado, que, segun manifestacion del Sr. Porcel, se la causó Amado. De la Casa de Socorro pasó á la carcel, donde quedó reclinado.

Pension. La Direccion general de clases pasivas ha dispuesto que se abone por esta provincia la pension de 225 pesetas mensuales que disfruta el capitán de infantería D. Juan Perez Martinez.

La Guardia civil

La de Montegicjar practica gestiones para la captura de los autores del robo de siete cabezas de ganado cabrío, cometido en el certijo de Encerbas, propiedad de D. José Lopez Barajas.

La de Daifontes ha presentado denuncia contra Luis Sánchez Martínez, por daños causados en terrenos de Francisco Lozano, por caballerías de su propiedad.

La de Pines Puente participa que hace varios dias le hurtaron un poco trigo á la vecina de Tiena, Filmena Rufin Jimenez.

Devolucion. La Delegacion de Hacienda ha dispuesto que se devuelvan á D. Francisco Fernandez las

97'60 pesetas que ingresó indebidamente en las arcas del Tesoro.

Junta administrativa. La Delegacion de Hacienda ha señalado el día 18 del corriente mes para la vista en Junta admizistrativa del expediente instruido contra el marqués de Premio Real, por defraudacion al timbre del Estado en el tiempo que fué empresario del teatro Principal.

Se le reclaman 101 80 pesetas por faltas de timbres y 334'84, importe de la multa impuesta.

¡Cuántas aptitudes, cuántos talentos quedan oscurecidos y sin empleo por no anunciarse!

En «La Obra»

En la noche del domingo, inauguró la serie de conferencias que en el nuevo local que hoy ocupa la sociedad La Obra van á darse durante este invierno, el distinguido catedrático de esta Facultad de Medicina, Dr. Roquero.

Multitud de obreros y numerosa representación de personas ilustradas pertenecientes á distintas agrupaciones políticas acudieron á oír la notable disertacion del Dr. Roquero; quien á las ocho en punto ocupó la tribuna, dando lectura á una Memoria, que bien quisierámos, si del suficiente espacio dispusiéramos, dar completa á nuestros lectores, y en la imposibilidad de hacerlo publicamos los párrafos del exordio que dan idea de la brillantez, en la forma, y la profundidad de conceptos, que adornan el discurso del Sr. Roquero:

«Queridos obreros: Invitado por vuestro digno presidente para tomar parte en esta penitencia de libre-cambio de ideas y de afectos, con que se solemniza una más íntima organizacion de esta sociedad, no he tenido un momento de vacilacion para aceptar, creyendo que la insignificante gota de agua de mi menegado ingenio, no podrá enturbiar esa cristalino y puro océano de encrespadas olas pasionales que os agitan hacia la deseada conquista de la verdad y del bien.

Enamorado como vosotros de un soñado porvenir donde puedan realizarse como verdades, la libertad, la igualdad y la fraternidad, no he dudado un momento en acompañaros, en el camino de la lucha que se impone para acercarse lo más posible á los ideales, cuyo culto deja como huella en la historia de la humanidad el abierto cauce de un río inmenso de lágrimas y sangre.

No me presento á ustedes revestido de ningún carácter particular de colorido sectario, porque mi direccion en todas las esferas de la vida, es la misma vuestra en la vía científica que vosotros perseguís intuitivamente en la más preciosa y útil de sus manifestaciones, la de la fisiología social cuyos problemas difíciles son los más interesantes para todos, de cualquier condicion y clase que sean, si no viven aislados como los eremitas y anacoretas, formas de vivir contrarias á la ley natural de la existencia humana. La ciencia no es una oscura divinidad encerrada en misterioso templo, al que solo pueden rendir culto unos pocos privilegiados de la fortuna caprichosa, es por el contrario una humana como hermosa creacion que inmensable persigue la conquista de toda la naturaleza para ofrecérsela al hombre, conocida y dominada, y abrir más amplios y equidistantes horizontes á su felicidad posible. Si todos los hombres que cultivan profesionalmente las varias direcciones de la ciencia, no se encuentran hoy á vuestro lado trabajando en el cultivo de vuestra rama de fisiología social, no los culpéis, os signen con el corazón emocionado por vuestros movimientos, pero permanecen alejados por seculares prejuicios, que alguna día desaparecerán cuando comprendan que el grito constante de nuestro leostar social no es el grito del ciego egoísta individual que pide una venganza, sino el clamor de la naturaleza humana lesionada en su derecho más legítimo, el derecho á la vida fácil y sencilla, que la pródigo naturaleza concede casi gratis á los seres más inferiores, que con nosotros navegan sobre la tierra, á través de los espacios infinitos. No os llame la atencion que diga que la naturaleza concede casi gratis sus dones á los seres inferiores, porque con esto quiero expresar que la vida les es más fácil, pero no completamente gratis porque para su alimentacion, necesitan emplear cierta cantidad de trabajo personal en recorrer distancias, en buscar la caza, en la lucha con otros seres ó con otros elementos naturales. El trabajo, sí, el trabajo, es el precio de la vida, la condicion más capital de la existencia, la gran balanza de Arquimedes, sobre que se apoyará algún día nuestra futura victoria.»

Grandes y entusiastas aplausos premiaron al concluir su lectura, el hermoso trabajo del Dr. Roquero.

Seguidamente hizo uso de la palabra el joven profesor de las escuelas de La Obra, que disertó sobre las ventajas de la educacion del obrero y fué muy aplaudido.

El obrero Llanelli, en improvisacion muy sentida, hizo cariñoso llamamiento á los obreros intelectuales, que en el local se encontraban, para que coadyuvasen con los manuales en favor del obrero granadino; significando su creencia, de que el obrero manual no podrá hacer una labor provechosa sin la direccion de los intelectuales. Fué tambien muy aplaudido.

Cuando el presidente Sr. Duarte se disponía á hacer el resumen acostumbrado, la concurrencia pidió con gran insistencia que hablase, el elocente orador republicano D. Pablo Perales, que habia asistido anoche para oír á su amigo el Sr. Roquero. El presidente invitó á su vez al Sr. Perales á que accediese á los deseos de los obreros granadinos, y dicho señor en elocuentísima improvisacion, interrumpida constantemente con frenéticos aplausos, dirigió cariñoso y sentidísimo saludo á los obreros granadinos, á los cuales recordó habia con ellos venido á la vida pública hacia ya más de 30 años, siendo para el orador motivo de alegría inmensa toda ocasion y momento, en que se encontraba al lado de los que consideraba siempre como su propia familia; fueran cualesquiera los distintos rumbos que la política diversa hiciera seguir á uno y á otro; afirmando solemnemente, que fueran

las que fueran estas diferencias, jamás vería el orador mudo ni valladar, para las justas aspiraciones del obrero granadino. Estruendosos y prolongados aplausos, siguieron á las últimas palabras de la sentidísima y elocuyente improvisacion del Sr. Perales.

El Sr. Duarte hizo el resumen de la conferencia, elogiando el notabilísimo trabajo del Sr. Roquero, sobre el cual hizo consideraciones, apuntando la trascendencia de las ideas emitidas en la memoria del Sr. Roquero.

Invitó á los jóvenes que asistieron á la velada que tomaran parte en estas lides y terminó con un elogio entusiasta para Roquero, Jimenez, Llanelli y Perales, y diciendo: «sigamos nuestra labor en bien de la humanidad sin preocuparnos de los que por sistema nos combaten y asedian; nosotros sin jaulas doradas, sin capital y sin protectores demostraremos que solo la libertad, solidaridad y justicia son las que han de redimir á las clases obreras, únicas de que España espera su salvacion.»

Noticias mineras.

Registro. D. Manuel Mariscal y Mariscal, solicita la propiedad de 12 pertenencias de hierro con el nombre de «Santa Teresa», en el término de Dilar.

El via Oloroso siglo XX de la casa Pedro Domecq es un modelo perfecto en su clase y de incomparable arema.

Viajeros. Han llegado á Granada, hospedándose en el hotel Navio, D. Francisco Garcia, D. Diego Cisneros, D. Felix Garcia, D. Adriano Jimenez, D. Antonio Peñalver, D. Emeterio Enrique, Mr. Achilles Ghys, don Enlago Ureña y señora, D. Francisco Rueta y señora, D. Felipe Cosino, don Fernando Jimenez y D. Eduardo Enrralgo.

En el hotel París, D. Simon Rodriguez, doña María Josefa de Pineda y familia, D. Eurico Vegetti y doña Manuela Garcia á hijos.

En el hotel Victoria, D. José Navarro, D. Joaquin Cullat, D. Ramon Colomer, D. José Prat, D. Federico Grund y señora, D. Juan Perez de Jorja, D. José Gisbert y D. Sebastian Ramos.

En el hotel Alameda, D. Ricardo Rojas y familia, Mr. Max Lixt, don Francisco Montes Sierra, Mr. Jabuustein y Mr. Sylvain Eichard.

Ha llegado de Málaga D. Miguel Ruiz Plaseacia.

Tambien ha llegado de dicha ciudad doña María Campana de Grund. —A Málaga ha marchado D. Gualalpe Lopez Gomez.

En el Circulo Católico

Si bien anteañoche debió dar una conferencia en el Circulo Católico de obreros el elocente párroco de San Matias don José Espinosa, por indisposicion de éste, y de común acuerdo con él, le sustituyó el distinguido catedrático del Sacro-Monte D. Amado Castroviejo.

La conferencia del Sr. Castroviejo, superó á la que pronunció el domingo anterior en el mismo local, y sus efectos se han de sentir para el bien de las clases populares granadinas.

Encargado el estudioso catedrático por la Junta general del Circulo de redactar un programa en que se expusieran los pensamientos, propósitos, ideales y hechos del mismo, dió anteañoche lectura á su profundo trabajo, pronunciado antes un discurso interrumpido frecuentemente por los aplausos entusiastas de cuantas personas llenaban el amplio local de la histórica casa de los Pisas.

Dijo el Sr. Castroviejo, que era menester poner de manifiesto quiénes son los verdaderos defensores del pueblo, á cuyo efecto se hacia necesaria una revision critica de los programas lanzados por las distintas agrupaciones sociales. Y con una erudicion pasmosa y una gran finidez de palabra, hizo un análisis crítico de todas las doctrinas económicas, desde la constitucion de la Economía política como ciencia, destruyendo los argumentos del individualismo, y rechazando por infuso y opresor el socialismo, cuyas manifestaciones y tendencias expresó y criticó, insistiendo en cómo las socialistas para ser lógicas tienen que volver á las organizaciones que despreciativamente llamaron utópicas, y defender para su vergüenza aquellas mismas que divurgaron en la antigüedad Platón, y en los modernos tiempos Fourier y Saintimon.

Ante este párrafo se le aplaudió con entusiasmo, aun fué más aplaudido cuando analizó la formacion en el siglo XIX de una ciencia económica católica con excursiones y citas de autoridades de todos los países, robustecidas y confirmadas por Leon XIII, en su encíclica *Rerum novarum*.

Preparado así el auditorio procedió á la lectura del programa del Circulo Católico de Obreros de Granada, que por destinarse al público, éi lo juzgará oportunamente.

El programa es muy extenso, y abarca cuanto pudiera desear el más exigente. Se divide en dos partes la primera de orden doctrinal, está dedicada á los pensamientos y propósitos, desenvueltos con toda amplitud, y encerrados en los cuatro lemas de Religion, familia, propiedad y libertad. En la segunda parte expone los hechos, y despues de un resumen de todo el campo de la actividad del Circulo católico se habla con particular mención de la cooperativa de consumos, cuyo funcionamiento, fases y ventajas se exponen con minuciosa detencion; del *secretariado del pueblo*, institucion descrita perfectamente y en la que sobresale el amor á los proletarios; de la *agregacion*, cuyas grandezas, obstáculos y necesidad se indican, á la par que se marca la descentralizacion y libertad que dentro del Circulo gozan los gremios; el *mutualismo* institucion que el señor Castroviejo, llama por autonomasia católica y con la cual descubre horizontes de engrandecimiento para las masas obreras, la *cooperacion económica* la cual ha de ser un *restaurant* popular de positivos beneficios para las familias obreras, que podrán, en condiciones inencomiables de precio, llevar á sus casas ó tomar en el comedor de la cocina, una alimentacion sana y nutritiva, y por último se abona lo que ha de ser el *edifício* del Circulo, cuya construccion se llevará á cabo con gran rapidez, estando concluido dentro de algunos meses.

El Sr. Castroviejo fué muy aplaudido, con motivo de la lectura de este trabajo, en varias ocasiones, y especialmente á la

terminacion del mismo, excitando acto seguido á los obreros á que examinen libros de prejuicios quiénes son los que enfeñan las emparás y emancipación será un tanto que el programa expuesto encierra realidad, porque los *católicos* para sus fines el catolicismo, para llevarlo á la práctica y valor, para llevarlo á la práctica, el *catolicismo* catedrático recibió calurosa aceptación de la numerosa concurrencia que asistió al acto.

Asimilacion y nutricion completa.—Para la anemia y clorosis con dispepsia ó gastralgia, úlcera del estómago, neurastenia gástrica é inapetencia, tómese el *Elixir Estomacal de Saiz de Carlos*. Pídase siempre *Elixir Saiz de Carlos*, único acreditado, único que cura. Ocho años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas la palabra *Stomalia*, marca de fábrica registrada en Europa y Américas.

Casos y cosas.

Detenido. La policía ha detenido por escandalizar en la vía pública á Serafin Arroyo Farses, Francisco Sanchez y Rafael Gonzalez.

Neurología.

Anoche falleció en esta ciudad, víctima de larga y penosa dolencia la distinguida señora doña Teresa Urbarrri y Castilla, esposa del Delegado de Hacienda de esta provincia D. Angel Vela Hidalgo.

Era una señora de grandes virtudes que por su distincion y buen trato habia logrado captarse muchas amistades en nuestra sociedad.

Por esta causa, así como por las grandes simpatías de que su esposo goza en Granada, la muerte de dicha señora será generalmente sentida.

Acompañamos sinceramente al señor Vela Hidalgo en el dolor que le alije.

Los resfriados son muchas veces el principio de enfermedades gravísimas. La manera más científica y fácil de combatirlas es con las Pastillas Morelló.

superior, tinto y blanco.—Lo mejor que se conoce en esta clase de vinos de mesa.—Hay en LOS ALPES á 60 céntimos la botella.—ALPES.

Eco de la Moda.

Se ha recibido el número 48.—Figurín iluminado, Elegantes sombreros y abrigos.—Patron cortado de un cuerpo para señoría.—Precio, 15 céntimos ejemplar.

VIDES AMERICANAS

Injertos, barbados, estacas, parvas en alce para vides de lujo y embarque. Calle de San Miguel Baja, Huerta de la Torre.

El Parador de las Campanas

Gran destilería á vapor de aguardientes añejados y depósito de vinos y vinagres, de todas clases de PEDRO VILLEGAS RODRIGUEZ

Camino de Jaen 69.—Granada.

En esta casa se fabrica el selecto

ANIS PORTAGO,

riquísimo aguardiente dulce que por su agradable paladar, exquisito bouquet, é inmejorables condiciones higiénicas, está siendo muy solicitado por todas las plazas de España.

En Granada se halla de venta en todos los buenos establecimientos de bebidas, coloniales, cafés y en la sucursal y escritorio de esta fábrica Villamena 4 y 6.

SORDOS

Gran invento.

D. Vicente Ruiz, director del Gabinete Acústico de Madrid, ha inventado el modo de dar oído á los sordos sin opera, por lo que S. M. la Reina le ha concedido un Real Privilegio. El Sr. Ruiz remite gratis prospectos á quien los pida mandando sello.

Montera 12.—Madrid.

Muebles de ocasion.

M. GUERRERO, San Isidro 10.

Esta casa realiza todas las existencias por menos de la mitad de sus precios.

Tambien se venden los muebles de su uso particular y se admiten encargos de tapicería á la mitad de sus precios corrientes. San Isidro 10.

Cartera de un Oidor.

Vistas para hoy. Sala de lo Criminal.—Seccion primera.—Juzgado de Loja.—Contra José Lorente Lopez y otro, sobre robo.—Abogados, s-flores Millan y Campos; procuradores, Sres. Casado y S. Molina; secretario de Sala, señor Alonso.

Juzgado de Motril.—Contra Antonio Bustos Romero, sobre allanamiento de morada.—Abogado, Sr. Sagarra; procurador, Sr. Carmona; secretario de Sala, señor Caro.

Seccion segunda.—Juzgado del Sagrario.—Contra Luis Fuentes Garcia, sobre atentado.—Abogado, Sr. Millan; procurador, Sr. Cano; secretario de Sala, señor Serra.

Juzgado del Sagrario.—Contra Francisco Contreras Ariza, sobre delites contra la salud.—Abogado, Sr. Gallego; procurador, Sr. Castilla; secretario de Sala, Sr. Serra.

Juzgado de Ugijar.—Contra Isabel Romero del Rio, sobre infraccion.—Abogado, Sr. Sanchez; procurador, Sr. Oloriz; secretario de Sala, Sr. Serra.

Seccion extraordinaria.—Juzgado de Santafé.—Contra Antonio Zaira Prieto, sobre atentado.—Abogado, Sr. Engliari,

de lo Civil.—Juzgado del Salvador.—El Esano de España con don Diego Quesada Polo y otros, sobre pago de pesetas.—Abogados, Sres. Gadeo, Gañair y Casado; procuradores, señores Navarro, Tortosa y Ouna; secretario de Sala, Sr. Serra.

Juzgado de Loja.—La Compañía de ferrocarriles Andaluces con don Pablo Garcia Rubio, sobre pago de pesetas.—Abogado, Sr. Vrid; procurador, Sr. Tortosa; secretario de Sala, Sr. Mirasol.

Homicidio por imprudencia.—Ayer se vió ante la seccion primera y el jurado de Loja una causa contra Miguel Fernandez Martinez acusado de homicidio por imprudencia temeraria.

El hecho ocurrió en el camino del Salarr á Saunas la tarde del 18 de febrero de este año.

Practicadas las pruebas el fiscal retiró la acusacion y la Sala dió auto de sebreseimiento libre.

Seccion religiosa.

Santo del dia.

San Francisco Javier.—San Francisco Javier, uno de las más grandes glorias de la Compañía de Jesús y del Japón, que nació en el castillo Javier (Navarra) el día 7 de abril de 1566, fué elegido por Dios para hacer que su nombre fuera benedice por millones de labios que hasta entonces solo habian invocado los nombres de falsos dioses.

El santo linaje de su familia y su adiccion á las Letras le llevaron á estudiar á Paris, donde le conoció San Ignacio de Loyola, quien por haber descubrierto en él un hombre inteligente, de corazón intrépido, de carácter benedice y adornado con otras cualidades necesarias para el ejercicio del apostolado, le eligió como discípulo cuando fué un orden, y despues le envió á las Indias Orientales para propagar en ellas el Evangelio.

Más de diez años vivió San Francisco Javier en ellas y el Japon, y durante este espacio de tiempo predicó el Evangelio en unas cien islas, convirtió al cristianismo centenares de miles de almas y por su conducto ó se dignó Dios enviar á nosotros milagros, siendo llamado por él, Altitimo á su lado en 8 de diciembre de 1552.

Misa de hora fija. La ley de doce en la Magdalena, San Justo y Ntra. Señora de las Angustias. En el Sagrado Corazon de Jesús hay misas desde las siete á las diez y media y en San Juan de Dios desde las seis á las diez.

Misa de San Antonio. Misa de doce á San Antonio de Padua en el Sagrario, el Angel Custodio, San Matias, Santa Escolástica, las Angustias, las Capuchinas y San Justo; y en San Juan de Dios á las ocho y media.

Novena. La de San Nicolás en una iglesia á las cuatro. La de la Concepcion, en los Angeles, iglesia de Gracia, Beaterio del Santísimo, San Juan de Dios, la Magdalena y las Comendadoras.

Resario. En la Catedral, San José, San Andrés y San Ildefonso á las ocho de la mañana; en las demás iglesias á la oracion.

Visita y Corte de Maria. Ntra. Sra. de los Angeles, en las Capuchinas.

TELEGRAMAS

Asamblea de azucareros.

Madrid 1 (4 30 tarde.) El día doce del corriente se reunirá en Madrid la Asamblea general de fabricantes de azúcar de toda España.

Al efecto, por el correo de hoy se han enviado circulares citando a los representantes de provincias para que asistan a dicho acto.

La asamblea tendrá lugar en la Bolsa.

Créese un heche la constitución de un Sindicato general de azucareros en virtud de haberse llegado a un acuerdo entre los fabricantes de azúcar de caña y los de remolacha.

Estas noticias han causado buena impresión entre los productores de azúcar de los diversos centros españoles.

Nombramientos.

Madrid 2 (9 20 mañana.)

El ministro de Gracia y Justicia, marqués de Teverga, llevará hoy a la firma de la Reina los decretos nombrando al obispo de Menorca para la diócesis de Jaen y para el Obispado de Tarazona al ilustrado Rector de la Universidad del Sagro-Monte D. José María Salvador y Barrera.

Día de gala.

Madrid 2 (9 20 mañana.)

Con motivo del bautizo del nuevo Infante, que se celebrará mañana, vestirá la Corte de gala en dicho día.

La inscripción en el Registro

Madrid 2 (1 55 tarde.)

A las doce de la mañana de hoy se ha verificado el solemne acto de inscribirse en el Registro civil el acta de nacimiento del nuevo Infante de España.

El ministro de Gracia y Justicia asistió a dicho acto, firmando la inscripción en calidad de Juez.

El Director del Registro civil actuó como Secretario.

Todos los ministros, los presidentes de ambas Cámaras y altos empleados palatinos concurren al acto.

El Príncipe D. Carlos de Borbon, padre del Infante presente éste a los Sres. Sagasta, Montero Rios y Moret, como testigos del acta de inscripción, y a los demás asistentes al solemne acto.

Funerales por Gamazo.

Madrid 2 (1 55 tarde.)

En la iglesia de San José se han celebrado hoy solemnes funerales por el alma del señor Gamazo, coestado por el Colegio de abogados de esta Corte.

Presidían el acto el ministro de Gracia y Justicia, el Decano del Colegio Sr. Palau, el Sr. Canalejas, el Sr. Maura y D. Trifino Gamazo, hermano del finado.

El templo se hallaba ocupado por gran número de abogados y representantes de la Magistratura.

Los ingleses y la guerra

Madrid 2 (1 55 tarde.)

Segun telegramas de Londres parece que se opera un cambio en la opinion inglesa respecto a la guerra del Transvaal.

Las gentes imparciales que miran con recelo la política imperialista del gabinete Salisbury, inspirada por Chamberlain, y que constituyen la opinion sensata del pais, reconocen que es de todo punto imposible a Inglaterra proseguir la guerra contra los boers, por carecer de fuerzas para arrojarlos de los distritos que ocupan.

La opinion demanda se pacte una paz honrosa que, dejando a salvo la independencia de las repúblicas sudafricanas, asegure el influjo y la preponderancia de los ingleses en aquellos territorios.

El Congreso hispano americano

Madrid 2 (1 55 tarde.)

Telegrafian de Méjico que los trabajos para la celebración del Congreso hispanoamericano que ha de reunirse en la capital de aquella República, prosiguen con bastante lentitud.

Los nuevos Obispos

Madrid 2 (1 55 tarde.)

Ya han sido firmados por la Reina los decretos nombrando

Obispo de Tarazona a D. José María Salvador y Barrera, y Menorca al actual obispo de

Tambien firmado la Regente otro decreto designando para Doctoral de la Colegiata de San Isidro a D. León Domingo Rivera

Inútils

Madrid 2 (1 55 tarde.)

El ministro de Gracia y Justicia ha puesto a la firma de la Reina varios indultos de penas leves.

Las Cortes.

Madrid 2 (8 30 noche.)

Se ha verificado en la sesión de hoy la votación para designar un Secretario, resultando elegido el Sr. Bernar.

El Congreso.

El ex-subsecretario de Hacienda, individuo de la minoría silvelista Sr. Osma ha pronunciado en la sesión de hoy un enérgico discurso combatiendo rudamente el decreto del Sr. Urzáiz por el que se establece el pago en oro de los derechos de Aduanas relativos a la exportación e importación de carbones minerales, aceites, petróleos y otros productos, que ya conocen los lectores de EL DEFENSOR

El Sr. Osma formuló cargos graves contra el ministro, diciendo que por virtud de ese decreto se han producido rozamientos en nuestras relaciones internacionales.

Añadió que el gobierno de Suecia ha entablado una reclamación cerca del nuestro con motivo de esa disposición, que a juicio del Sr. Osma infringe el Tratado de consumos entre España y aquella nación.

El Sr. Urzáiz reiteró las ventajas que ha de reportar su decreto, negando que éste signifique la infracción de dicho Tratado.

Idéntica manifestación hizo el ministro de Estado Sr. Duque de Almodóvar.

Suicidio de una artista.

Madrid 2 (8 30 tarde.)

En el concierto que daba hoy la célebre pianista Elena Luis ha ocurrido hoy sangriento suceso que causó profunda emoción entre los espectadores.

Cuando el público tributaba a la eminente artista una ovación calurosa por su magistral interpretación, Elena Luis adelantóse hácia la concurrencia y de cara al público sacó un revolver disparándose un tiro que la dejó muerta en el acto.

Concesion de crédito.

Madrid 2 (10 30 noche.)

La «Gaceta» de hoy publica una Real orden del ministerio de Hacienda por la cual se concede un crédito de nueve millones de pesetas al ramo de Guerra con destino a la adquisición de nueva artillería y material.

La concesion de dicha suma fué acordada en el Consejo de ministros que se celebró anoche.

Los canalejistas y Urzáiz

Madrid 2 (10 30 noche.)

Es objeto de comentarios la actitud de los amigos del señor Canalejas en el asunto referente a la proposición que en el Congreso van a presentar contra el ministro de Hacienda algunos diputados desafectos al Sr. Urzáiz.

Apesar de cuanto ha escrito el «Heraldo» combatiendo el decreto relativo al pago en oro de los derechos de exportación e importación de ciertos productos—que ya conocen los lectores de EL DEFENSOR—los amigos del Sr. Canalejas en el Congreso han acordado no suscribir la indicada proposición, retirando las firmas que en ella estamparon.

Propiedad industrial

Madrid 2 (10 45 noche.)

Ha comenzado a discutirse en el Senado el proyecto de ley sobre la propiedad industrial.

El señor Osma

Madrid 2 (10 45 noche.)

Continuando el ex-subsecretario de Hacienda su discurso contra el debatido decreto del

señor Urzáiz, dice que su aplicación no alterará en nada el Arancel.

Contesta el ministro que solo en determinados casos habrá modificación sensible en el mismo.

Replica el Sr. Osma que si lo afirmado por el Sr. Urzáiz es cierto, su decreto constituirá una manifiesta infracción de los Tratados de Comercio que España tiene celebrados con algunas potencias.

Aplazamiento.

Madrid 2 (10 45 noche.)

La discusión de la proposición presentada al Congreso por los Sres. Castellano y general Aznar ha sido aplazada para la sesión de mañana.

El presupuesto de Guerra.

Madrid 2 (10 45 noche.)

Puesta a votación la totalidad del presupuesto del ministerio de la Guerra ha sido aprobada en la sesión de hoy del Congreso.

Además han sido aprobados dos artículos de dicho presupuesto.

Los catalanistas

Madrid 2 (10 45 noche.)

Telegrafian de Barcelona que han llegado a aquella capital de regreso de Madrid los diputados catalanistas señores Rusiñol, Domenech y doctor Robert.

Sus amigos les esperaban en la estación cantando «Els senyors» y dando vivas a Cataluña.

Se han repetido las pasadas manifestaciones revistiendo el mismo carácter separatista y de hostilidad a España.

En la reunión celebrada por la Liga Regionalista de Cataluña, el Sr. Rusiñol hizo uso de la palabra prometiendo perseverar en su campaña autonomista defendiendo el programa de Manresa.

Los azucareros y las sociedades anónimas

Madrid 2 (10 45 noche.)

La Comisión general de Presupuestos ha concedido hoy Audiencia a varias comisiones de fabricantes de azúcar, de achicoria, de alcohol industrial y de las Sociedades anónimas

Los comisionados solicitaron se rebajase el impuesto que grava la industria azucarera y sus similares.

Pretenden los azucareros llegar a un concierto con los achicoreros y que se fije por la Comisión un tipo medio de impuesto para las fabricaciones similares.

Los representantes de las Sociedades anónimas combatieron la ley que fija un impuesto sobre las acciones que se hallan fuera de la circulación y el doble recargo que se establece sobre las ganancias.

La Comisión de presupuestos, antes de dar dictamen oírá mañana al Sr. Urzáiz.

LA COTIZACION.

BOLSA DE MADRID

Madrid 2.

Table with 2 columns: Instrument and Price. 4 0/0 interior contado. 71'85; 4 0/0 exterior. 00'00; 4 0/0 amortizable. 81'00; 5 0/0 amortizable. 92'75; Obligaciones de Aduanas. 000'00; Cubas viejas. 86'00; Cubas nuevas. 71'50; Filipinas. 60'00; Acciones del Banco de España. 493'00; Compañía Arrendataria de tabacos. 403'50

CAMBIOS

París, 8 dias vista. 40'90; Londres, 8 dias vista. 35'46

BOLSA DE PARIS

4 0/0 exterior. 72'92

Vacaciones

Madrid 2 (2 30 madrugada.)

Para festejar el bautizo del nuevo Infante de España, el ministro de Instrucción pública dispondrá que se concedan vacaciones en los centros oficiales de enseñanza.

Canalejas

Madrid 2 (2 30 madrugada.)

En los círculos políticos coméntase extraordinariamente una reunión que tuvo lugar anoche en casa del exministro liberal señor Canalejas y que ha revestido un marcado carácter político.

Concurrieron al domicilio del ilustre demócrata más de sesenta personas.

Entre los concurrentes figu-

raban senadores y diputados, muchos generales del Ejército y de la Armada y representantes de la magistratura.

Concurrieron además significadas personalidades de la mayoría liberal viéndose entre éstas a varios subsecretarios y directores generales.

La situación especial que en la política ocupa el Sr. Canalejas contribuye a la gran importancia que la opinion concede al acto.

El pago en oro

Madrid 2 (2 30 madrugada.)

El Sr. Sagasta, interrogado acerca del discutido decreto del Sr. Urzáiz relativo al pago en oro de los derechos de exportación e importación de ciertos artículos, ha manifestado que el gobierno hace suyo dicho decreto, asegurando que muy en breve será sancionado por ambas Cámaras.

Almodóvar.

Cobertores de lana

de Sajonia, de Antequera y de Palma de Mallorca, cuanto se quiera en precios, tamaños y clases, hasta los más ricos, bordados.

Para CUNA, desde 18 reales. Para CATRE, desde 22. Para CAMERA, desde 34. Para MATRIMONIO, desde 50. Extraordinarios, desde 68 reales hasta los ricos bordados de 270 en los ALMACENES SAN JOSÉ,

Zacatin núm. 1. A cada compra de cinco pesetas se da un talon para los regalos a la suerte, que esta casa reparte entre sus compradores.

En todos los sorteos de la Lotería se adjudica un lote de 100 pesetas y en el de Navidad uno de 600.

Abogados del Estado.

Preparacion teórico-práctica, para las próximas oposiciones, por los individuos de dicho Cuerpo D. Luis Tavira y D. Antero Enciso.

Informes: Elvira 71, principal; de nueve a doce de la mañana.

CASA DE SALUD

para operaciones de cirugía ocular del DR. G. CORPAS, Miembro de la Sociedad Oftalmológica de París.—Garantía de éxito por motivo de aseptis.—Asistencia médica permanente.—Pensiones desde 5 ptes. en adelante.—Consulta gratuita, de 12 a 4.—Para más detalles escribir al director, Plaza de la Merced 40, Granada.

Se necesita una criada

que sepa algo de cocina y tenga buenas referencias.—Darán razon, Toril 20.

Querer es poder.

Y el que quiera se puede curar pagando despues de curado. Curacion de cualquier mal venéreo o sífilítico. Para detalles léase en 4.ª página Milagrosos Curas o Inyeccion anti-venéreas y Root anti-sifilítico COSTANZI.

Se vende un piano en buenas condiciones.

Darán razon, Príncipe 1, Manuel Saenz.

COGNAC Gonzalez Byass. Jerez.

Fabricado con mostos escogidos de sus propias Viñas.

Pedid en todas partes los selectos cognac, marcas Una, Dos, Tres hojas y Extra, de la casa

A. COYEAU & Co

Jerez de la Frontera.

Representante en esta plaza: D. Antonio Torres, Elvira 128.

Venta de casa

resten construida, con bastante agua. Darán razon, Alcaicín, San Buenaventura 11.

Consulta médico-zoológica

para todas las especies y razas de animales domésticos, a cargo del veterinario primero del Ejército en situacion de retirado, C. Artega y Moreno.—Direccion: calle Montería núms. 11 y 13, Granada.

Las inflamaciones de la Boca y Garganta, Lengua, Fiebras del aliento, Anginas dolorosas, Tos, Coquequillo, Sequedad e irritacion de la garganta y esófago crónicos se curan con las

Pastillas de Hernandez

Cloro-boro-sódicas a la cocaína y mentol. Muy útiles a los oradores y cantantes. De venta en las principales Farmacias y en la del autor. Elvira 2, Mesones.—Granada.

Consulta médica

de todas las enfermedades, particularmente las del estómago, a cargo de don Federico L. Angulo, de dos a cuatro en la carrera de Darro, núm. 25; gratis a los pobres de nueve a once en la farmacia de San Gil.

Rico chocolate con vainilla

a 5, 6, 8 y 10 reales libra. Elaboracion especial a la vista del público. Por cada paquete se da una onza de bonificación.

Desde la clase de seis reales en adelante cada seis libras van en un bonito estuche con profusion de cromos.

Fabrica de Enrique Sanchez

Escudo del Carmen 15. Cerrado los dias festivos.

Advertisement for Farmacia Moderna, featuring 'Pastillas Rey' and 'Doña Teresa de Uribarri y Castilla'.

Advertisement for 'Abonos químicos y sus primeras materias' by AMARO GONZALEZ Y C.

Advertisement for 'TONICO HABANERO' by D. J. Gardano, featuring a woman's portrait.

Advertisement for 'VINO PINEDO DE KOLA COMPUESTO'.

Advertisement for 'La Costeña' wine.

Advertisement for 'El Teléfono' prestamos.

Advertisement for 'Gran espectáculo' at Café del Leon.

Advertisement for 'Cuadros y espejos'.

Advertisement for 'Liquidacion' of Almacenes San José.

Advertisement for 'Inundacion en Londres'.

Advertisement for 'Espectáculos' at Teatro principal.

Advertisement for 'Alcance postal'.

Advertisement for 'Minero muerto'.

Advertisement for 'Transmission sin hilos'.

